



Presidencia de la República

Ayuda Memoria

Reunión con Bancada Azul y Blanco

Fecha: 23 de enero de 2003
Hora: 12:30 p.m – 2:30 p.m.
Lugar: Casa de Protocolo, El Raizón

Participantes por Bancada A y B:

Jaime Cuadra, Miguel López, Jaime Morales, Alfredo Gómez, Orlando Tardencilla, Mariano Sánchez, Jorge Matamoros Eduardo Gómez y Augusto Valle.

Acompañan al Presidente:

Julio Vega, Mario De Franco, Frank Arana, Eduardo Urcuyo, Dr. Delaney, Luis Rivas, Ramón Lacayo y Lincoln Escobar

El **Presidente Bolaños** explica las razones por las cuales tomó la decisión de vetar parcialmente las reformas al Presupuesto General de la República, en vez de dejar que se publicara para luego buscar una reforma al mismo como lo sugerían algunos, destacando especialmente que consideraba importante dejar claro ante los países cooperantes que estaba comprometido con el programa acordado con el FMI. A continuación, **Luis Rivas** da a conocer las implicaciones directas e indirectas en la economía de Nicaragua si se aceptaran las reformas al Presupuesto presentado por la Asamblea Nacional. Así mismo, recuerda que el veto parcial mantiene algunos puntos de las reformas como lo pertinente al salario de Jueces, para policías nuevos, bonos para maestros y la partida de los Diputados para ayuda social. Rivas también aclara que los recursos destinados a las Alcaldías al volver a ser manejados por las unidades ejecutoras se mantendría la ejecución de los programas, respondiendo así a una inquietud expresada por Miguel López. El **Presidente Bolaños** agrega que el objetivo del gobierno es el fortalecimiento de los gobiernos municipales a través de la descentralización, que el FISE tiene capacitada a 27 Alcaldías para poder recibir directamente los recursos procedentes de organismos financieros multilaterales y que esperan que para septiembre estén capacitadas otras 16 más.

Augusto Valle comenta que algunos Diputados sandinistas de la Comisión Económica le han expresado estar convencidos que la bancada del PLC va a rechazar el Veto y luego apoyar una reforma consensuada. Que por su parte, se ha reunido con 4 ó 5 Diputados de la Bancada Liberal quienes piden que las Comisiones queden conformadas igual que el año pasado.

Jaime Morales Carazo manifiesta su compromiso de apoyar el Veto, aún cuando expresa su pesimismo en que éste se pueda aprobar, debido a que cree que es muy difícil conseguir los 47 votos a favor, por lo que considera que finalmente se llegará a la posición

original para negociar una reforma. No obstante, el **Dr. Delaney** aclara para que pase el Veto bastaría con que los que voten en contra del mismo no obtengan los 47 votos. Por su parte, **Orlando Tardencilla** considera como falta de respeto a la Asamblea Nacional al interpretar que el Presidente en su Mensaje a la Nación dice que las reformas de la Asamblea al Presupuesto es inconstitucional. También plantea la opción de una iniciativa de reforma al Presupuesto de urgencia, ante la posibilidad de que el Veto no sea aprobado. El **Presidente Bolaños** aclara que el tema de la inconstitucionalidad deja abierta la posibilidad de hacer uso de esos recursos para evitar que “se hunda el barco”.

Miguel López plantea que debería manejarse a lo externo que la reformulación del Veto podría ser peligrosa y que están dispuestos a participar en la campaña del Ejecutivo para convencer a la opinión pública de la importancia de la aprobación del Veto. También comenta que algunos Diputados del PLC como Alfonso Ortega Urbina y Pereira Majano, le han manifestado estar dispuestos a apoyar el Veto y a cabildear en su Bancada a su favor.

Julio Vega pide a los Doctores Delaney y Rivas que realicen un seminario la próxima semana para que se explique detalladamente los aspectos relacionados al Veto parcial al Presupuesto, así mismo, les solicita que preparen documentos con los datos planteados en esta reunión para que se les entregue a los Diputados de la Bancada Azul y Blanco.

Lincoln Escobar Reyes
Asistente del Presidente
27 de enero de 2003.-